

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2017

Douze finalistes de huit disciplines en lice pour les titres de sportive et de sportif de l'année

- **Douze finalistes de huit disciplines sont en lice pour les titres de sportive et de sportif de l'année 2017.**
- **Les six sportives et les six sportifs nominés représentent six disciplines dans chaque catégorie.**
- **Parmi les nominés figurent trois sportifs d'équipe: Martina Hingis, Roman Josi et Andy Schmid.**
- **Quatre sportives et sportifs nominés ont déjà été distingués une ou plusieurs fois.**
- **La sportive et le sportif de l'année seront élus lors des Credit Suisse Sports Awards 2017, le dimanche 10 décembre, parmi six nominés dans chaque catégorie au moyen d'un vote par téléphone.**

Zurich, le 29 novembre 2017 Rarement le champ des sportives et sportifs nominés aura été aussi varié qu'en 2017. Dans chacune des deux catégories, six disciplines différentes sont représentées. Parmi les prétendants au titre figurent en outre une sportive d'équipe et deux sportifs d'équipe: Martina Hingis, Roman Josi et Andy Schmid. Daniela Ryf, Giulia Steingruber, Martina Hingis et Roger Federer ont déjà reçu le trophée à une ou plusieurs fois. Pablo Brägger, Nino Schurter et Jolanda Neff étaient déjà disponibles pour les élections dans le passé. Jeannine Gmelin, Wendy Holdener et Beat Feuz figurent pour la première fois dans le top 6. Les téléspectateurs décideront de l'attribution du titre convoité le dimanche 10 décembre 2017, dès 20h10, dans le cadre d'une émission retransmise en direct depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen.

Pendant l'émission en direct animée par Sandra Studer et Rainer Maria Salzgeber (à partir de 20h10 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2), les fans de sport suisses éliront la sportive et le sportif de l'année au moyen d'un vote par téléphone. Des sportifs suisses de haut niveau et des journalistes sportifs (rédactions et sections de l'association sportpress.ch) ont présélectionné six candidates et six candidats. Les résultats de la présélection (journalistes et athlètes de haut niveau) et du vote par téléphone comptent chacun pour un tiers. Les recettes nettes de l'élection par téléphone seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse. La participation peut se révéler gagnante: Un voyage pour deux personnes aux Jeux olympiques à Pyoengchang sera tiré au sort parmi tous les participants

Les sportifs en lice ont participé à des épreuves nationales ou internationales entre le 1^{er} novembre 2016 et le 31 octobre 2017 et obtenu des résultats remarquables. Voici les douze nominés dans les deux catégories:

Sportifs nominés

Pablo Brägger, gymnastique artistique – Après deux médailles de bronze, en 2015 au sol et en 2016 en équipe, Pablo Brägger a réussi pour la première fois à décrocher un titre à des championnats d'Europe. À Cluj-Napoca, en Roumanie, le Saint-Gallois de 25 ans a été le premier Suisse à s'imposer à la barre fixe depuis le légendaire Jack Günthard en 1957. Il fait donc partie des cinq champions d'Europe suisse en gymnastique artistique. En octobre, lors des Mondiaux de Montréal, il n'a manqué que de très peu le podium sur son agrès de prédilection, prenant la quatrième place malgré une erreur.

Roger Federer, tennis – Après une année 2016 ratée, au cours de laquelle il n'a jamais été en pleine possession de ses moyens, Roger Federer a fait un come-back remarqué. Le Bâlois de 36 ans a remporté sept tournois, dont l'Australian Open et Wimbledon, ses 18^e et 19^e titres de Grand Chelem. Il a terminé l'année à la deuxième place mondiale, derrière Rafael Nadal, et a impressionné avec un bilan annuel de 52 victoires en 57 matchs. Auparavant, il n'avait atteint ce taux de 91 % de matchs gagnés que lors de ses meilleures années (2004 à 2006).

Beat Feuz, ski alpin - Après des années émaillées de nombreux succès mais aussi d'innombrables blessures, Beat Feuz s'est enfin adjugé son premier grand titre. Au lendemain de son 30^e anniversaire, l'Emmentalois a triomphé à domicile, aux Mondiaux de St-Moritz, dans la discipline reine: la descente. Beat Feuz a résisté à la pression sur la piste même où il s'était imposé l'année précédente en Coupe du Monde, couronnant ainsi une compétition déjà riche en médailles pour la Suisse. Il s'agit de son deuxième titre mondial, après le bronze en descente remporté deux ans plus tôt à Beaver Creek.

Roman Josi, hockey sur glace - Depuis que Roman Josi joue pour Nashville en NHL, les Predators sont de plus en plus performants. Le Bernois de 27 ans, devenu joueur clé et figure de proue du club la saison dernière, y est pour beaucoup. Aujourd'hui, le joueur le plus précieux (MVP) des Championnats du monde 2013 est considéré comme l'un des défenseurs les plus talentueux de la meilleure ligue du monde. Au printemps, il a amené Nashville pour la première fois en finale de la Coupe Stanley, perdue toutefois face à Pittsburgh (avec Mark Streit). Pour la nouvelle saison, Roman Josi a même été promu capitaine des Predators.

Andy Schmid, handball – Les experts sont nombreux à qualifier désormais Andy Schmid de meilleur handballeur au monde. Au printemps, le Zurichois de 34 ans, capitaine et leader des Rhein-Neckar Löwen, a mené son équipe au deuxième titre successif de champion de la Bundesliga allemande. Les managers et entraîneurs l'ont en outre élu joueur le plus précieux (MVP) de la saison de Bundesliga pour la quatrième fois d'affilée. Selon eux, il impressionne au plus haut niveau par sa remarquable intelligence du jeu et sa capacité de décision.

Nino Schurter, VTT – Ceux qui pensaient que Nino Schurter lèverait le pied après sa victoire olympique à Rio de Janeiro s'étaient trompés. En 2017, le Grison de 31 ans a régné en maître sur la discipline du cross-country. Il a dominé la Coupe du Monde en remportant magistralement le classement général grâce à six victoires au cours de la saison, et s'est adjugé le titre de champion du monde pour la troisième fois d'affilée et pour la sixième fois au total. Pour couronner le tout, il a gagné pour la première fois la prestigieuse course d'étapes Cape Epic en Afrique du Sud.

Sportives nominées

Janine Gmelin, aviron – Le 1^{er} octobre, la skiffeuse Jeannine Gmelin a écrit une page de l'histoire de l'aviron suisse. À Sarasota, en Floride, la championne de 27 ans originaire d'Uster a été la première Suissesse à s'adjuger un titre mondial dans une discipline olympique. En raison d'une blessure aux côtes, elle avait dû faire l'impasse sur les Championnats d'Europe et sur une régates de Coupe du Monde. Néanmoins, dans toutes les autres courses, elle est restée invaincue en 2017 dans la prestigieuse discipline. À Belgrade et à Lucerne, la Zurichoise, qui avait terminé cinquième aux Jeux olympiques un an plus tôt, a en outre célébré ses premières victoires en Coupe du Monde.

Martina Hingis, tennis – Pour sa 23^e et dernière saison sur le circuit WTA, Martina Hingis a fait grosse impression. Après avoir changé une nouvelle fois de partenaire de double, elle a remporté, avec la Taïwanaise Chan Yung-Jan, neuf tournois, dont l'US Open. En double mixte, la championne de 37 ans a triomphé à Wimbledon et à New York, portant ainsi à 25 le nombre impressionnant de ses triomphes en Major. Après une carrière mouvementée marquée par deux come-backs réussis, Martina Hingis, numéro 1 mondial en double, a annoncé fin octobre qu'elle mettait un terme à sa carrière.

Wendy Holdener, ski alpin - Au slalom, sa discipline de prédilection, Wendy Holdener n'a pas réussi l'hiver dernier à détrôner l'Américaine Mikaela Shiffrin. Aux Mondiaux de St-Moritz, en revanche, la Schwytzoise de 24 ans a fait grosse impression au combiné, décrochant l'or après une belle performance en descente. Elle a ainsi rapporté aux Suissesses un premier titre mondial depuis 2001, lorsque Sonja Nef avait triomphé au slalom géant. Une médaille d'argent au slalom lors des Mondiaux (derrière Shiffrin) et six podiums en Coupe du Monde ont complété cette saison exceptionnelle.

Jolanda Neff, VTT – Jolanda Neff fait partie de l'élite mondiale du VTT depuis plusieurs années, ce qu'elle a prouvé par ses victoires au classement général de la Coupe du Monde en 2014 et en 2015. Mais lors des grands événements, la chance ne lui avait pas vraiment souri jusqu'à présent. Cette année, la Saint-Galloise de 24 ans s'est rattrapée: aux Championnats du monde, à Cairns, en Australie, elle s'est magistralement imposée au cross-country. Pourtant, Jolanda Neff a entamé des études il y a un an et ne s'est pas totalement consacrée au sport cette année. Elle a cependant retrouvé la forme à temps et a été la deuxième Suissesse après Silvia Fürst (1992) à s'adjuger un titre mondial dans cette discipline.

Daniela Ryf, triathlon – Daniela Ryf a conforté de façon impressionnante sa place actuelle de meilleure triathlète longue distance au monde. En octobre, la Soleuroise de 30 ans a remporté les Championnats du monde d'Ironman à Hawaii pour la troisième fois d'affilée. Bien qu'elle ne se soit pas sentie bien au début du parcours à vélo et qu'elle ait eu plus de cinq minutes de retard sur la première, Daniela Ryf a fini par l'emporter aisément avec près de neuf minutes d'avance. Elle a en outre été la première athlète sacrée championne du monde pour la troisième fois, après 2014 et 2015, sur le demi-Ironman.

Giulia Steingruber, gymnastique artistique – En 2016, Giulia Steingruber avait décroché le bronze au saut aux Jeux olympiques de Rio de Janeiro. Un an plus tard, la Saint-Galloise de 23 ans s'est adjugée à Montréal, dans sa discipline de prédilection, sa première médaille à des Championnats du monde, également en bronze. Neuf mois après une opération à la cheville droite, ce résultat était plus que surprenant; pour la gymnaste, Montréal ne devait être qu'une étape intermédiaire avant son retour. Cette médaille n'est que la deuxième décrochée par les Suissesses à des Championnats du monde, après celle en argent gagnée par Ariella Kaeslin en 2009.

Les nominés se présenteront au public suisse le dimanche 10 décembre 2017 lors de la cérémonie de remise des prix des Credit Suisse Sports Awards, dès 20h10, sur RTS deux, SRF 1 et RSI LA 2. Le gala sera animé par Rainer Maria Salzgeber et Sandra Studer. L'émission en direct présentera l'élection de la sportive et du sportif de l'année ainsi que le couronnement des lauréats dans les catégories Équipe, Sportif handicapé et Entraîneur. Pour la télévision suisse romande, les commentateurs seront Maude Richon et Marc-André Berset, tandis que Giancarlo Dionisio et Debora Carpani présenteront l'émission pour la télévision tessinoise.

Credit Suisse Sports Awards 2017: récapitulatif des nominations

Sportifs

Pablo Brägger, gymnastique artistique
Roger Federer, tennis
Beat Feuz, ski alpin
Roman Josi, hockey sur glace
Andy Schmid, handball
Nino Schurter, VTT

Équipe

Relais femmes 4x100 m, athlétisme
Relais mixte, VTT
Équipe nationale suisse A, football

Sportif handicapé

Marcel Hug, fauteuil roulant, athlétisme
Christoph Kunz, ski alpin
Manuela Schär, fauteuil roulant, athlétisme

Sportives

Jeannine Gmelin, aviron
Martina Hingis, tennis
Wendy Holdener, ski alpin
Jolanda Neff, VTT
Daniela Ryf, triathlon
Giulia Steingruber, gymnastique artistique

Entraîneur

Severin Lüthi, tennis
Vladimir Petkovic, football
Nicolas Siegenthaler, VTT

Newcomer

Michelle Heimberg, plongeon
Nico Hischier, hockey sur glace
Géraldine Ruckstuhl, athlétisme

Les fans de sport suisses ont encore jusqu'au 5 décembre 2017 pour élire le Newcomer de l'année sur credit-suisse-sports-sports-awards.ch. La participation est gratuite. Un tirage au sort sera effectué parmi les votants, avec à la clé des prix très intéressants.

Plus d'informations: credit-suisse-sports-awards.ch

Médias sociaux: www.facebook.com/sportsawards.ch, Instagram: CreditSuisseSportsAwards

Twitter: @CSsportsawards, #CreditSuisseSportsAwards

Vous trouverez des photos à télécharger à l'adresse suivante: www.photopress.ch, www.srf.ch/medien

Exclusivement utilisé à des fins éditoriales dans le cadre des Credit Suisse Sports Awards et avec preuve de source.

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications

Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 79 693 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct:

Schweizer Radio und Fernsehen

Lino Bugmann, Media Relations, tél. +41 44 305 50 50, mobile +41 79 752 63 62, lino.bugmann@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportives et sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Sandra Studer animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 10 décembre 2017, dès 20h10, sur RTS Deux, SRF 1, et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte et Blick, partenaires médias, informeront sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faïtier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse pour la promotion de la relève.